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REUNION DU JEUDI 22 JUIN 2023 

DE 19H00 A 21H00 LIEU : MAISON CITOYENNE DES RAMASSIERS 

 

Comité de Quartier Ramassiers - Cabirol 
Compte-rendu de réunion grand groupe 

 
PARTICIPANT-E-S :  
ALBY Laurent, BESSE François – Gérard, CHAUVET Laetitia, COUVARAS Nikiforos, D’HOLLANDER 
Victor, D’HOLLANDER Bathilde, ESTIENNE Arnaud, MARTINEZ Linda, MAURY Patrick, PUCHAES 
Josiane. 
 
EXCUSE-E-S : 
DYLEWSKI Thibault, FORTANETE Anne, GARIDOU Jean-François, HOSTIN Alexia, MARTIN Isabelle, 
MONGRELET Philippe, MWINDU Andréa, PECHBERTY Estelle, PRIVÉ Karina, ROQUES Gaël, TOMASI 
Martine, WEIS Marc André. 
 

Début de réunion : 19h00 
 
Après avoir remercié les participantes et les participants pour leur présence à cette réunion de travail, 
Monsieur Philippe MIEGEVILLE, correspondant de quartier, au Pôle Participation citoyenne et Tiers 
lieux citoyens, introduit la réunion. 
 
L’ordre du jour concerne plusieurs thématiques partagées : 
 

1.  La Poursuite du projet d’aménagement du site de « La Coulée verte » des Ramassiers :  
Mme Ségolène LABBÉ, Adjointe Déléguée à la Participation citoyenne et aux Comités 
de quartier, M. Olivier DONNART du Pôle Espaces Publics et le Pôle Participation 
citoyenne présenteront les avancées possibles, dans la continuité des réflexions et 
travaux portés par le précédent Comité de quartier. 

2. Fête de l’ALAE de l’école Lucie Aubrac le jeudi 29 juin 2023, 
3. Le WCUD du samedi 16 juin 2023, 
4. Retour sur le repas partagé au Centre de Loisirs du Cabirol, 
5. Retour sur le dernier compte rendu de la réunion précédente, 
6. Les questions diverses et les dates à venir. 
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1 – Aménagement de la Coulée verte des Ramassiers 
 
Pour rappel, petit historique : 
 
En date du 30 mars 2018, par le biais d’une fiche-projet, le précédent Comité de quartier Ramassiers-
Cabirol interpelle la municipalité sur les modalités d’aménagement de la Coulée verte à proximité de 
l’école Lucie Aubrac. Les membres de ce Comité de quartier souhaitent disposer d’informations et être 
consultés sur les aménagements programmés.  
 
Lors de la réunion du 10 décembre 2018 portant sur la finalisation du maillage piéton-cycle, les élus 
proposent d’étendre la collaboration à l’aménagement de cette coulée verte. 
 
Les objectifs propres au projet sont : 

 De développer des lieux de vie et de rencontre favorisant le lien social et le vivre ensemble, 
 De finaliser l’aménagement du quartier en intégrant toutes ses composantes, 
 D’assurer des équilibres entre équipements structurants et zone naturelle ayant pour vocation 

de proposer un poumon vert arboré. 

Le 09 avril 2019, en réunion, les membres du Comité de quartier Ramassiers-Cabirol présentent leurs 
propositions d’aménagement relatives à la Coulée verte. A la demande des élus, les services de la Ville 
en étudient la faisabilité selon différents critères (réglementaires, financiers et environnementaux…).  

Une réunion de présentation au Comité de quartier est planifiée au 18 septembre 2019. Il s’agit de 
restituer l’étude de faisabilité, d’analyser les contributions, d’élaborer une cartographie d’implantation 
des arbres et de choisir les essences. En effet, OPPIDÉA devait procéder à la commande afin de planter 
dès l’automne.  

Les critères de végétalisation considéraient les éléments suivants : 
 

 Diversifier les genres et les espèces afin de limiter les risques de propagation des parasites 
(chenilles processionnaires du pin…), 

 Favoriser la biodiversité, associer les essences, les couleurs, les tailles, 
 Limiter les interventions mécaniques pour gérer l’empreinte carbone (taille des arbres, 

tonte…), 
 Créer des espaces ombragés, en parallèle du mobilier en place ; bancs, tables de jeux… 
 Choisir des essences peu consommatrices d’eau, 
 Choisir des essences à développement assez rapide, 
 Favoriser l’émergence d’un biotope par du fauchage tardif. 

 
Il paraissait opportun de proposer cet espace en proximité du groupe scolaire Lucie Aubrac et de la 
Maison Citoyenne. En effet, les structures socio-éducatives, et plus largement l’ensemble des 
habitantes et des habitants auraient, plus tard, la possibilité de découvrir un arboretum.  
 
Il peut être envisageable de mettre en place des actions pédagogiques en lien avec ce poumon vert. 
 
A moyen terme, tout en conservant un équilibre entre équipements structurants et zone verte, les 
premières réalisations telles que les tables de jeux, de pique-nique peuvent être intégrés à la 
programmation des travaux. De la même façon, les propositions sur le thème « sport et loisirs » comme 
les terrains de badminton, de volley-ball et/ou de pétanque sont inscrites dans cette programmation. 
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Dans la continuité des réflexions et travaux portés par le précédent Comité de quartier, les membres 
du Comité de quartier Ramassiers / Cabirol souhaitent poursuivre la mise en œuvre de cette démarche.  
 
Mme Ségolène LABBÉ, Adjointe Déléguée à la Participation citoyenne et aux Comités de quartier, 
rappelle que dans un contexte financier particulièrement contraint, Mme Le Maire a demandé un 
chiffrage précis, concernant les tables de jeux, les tables de pique-nique, le terrain de pétanque et le 
terrain de Volley-Ball et Badminton. 
 
M. Olivier DONNART explique qu’équiper un espace public extérieur avec du mobilier urbain (tables, 
bancs, jeux…) paraît, de prime abord, une opération relativement simple à réaliser.  
Pourtant, des enjeux se posent et doivent être pris en compte :  proximité d’une voie routière, 
adaptation aux engins de nettoyage et/ou de tonte, accessibilité pour toutes et tous, impacts 
environnementaux, imperméabilisation des sols, identification des nuisances, cheminements piétons, 
anticipation des flux… 
 
La question de l’aménagement de l’espace public devient cruciale dans la mesure où il améliore la 
qualité de vie des habitantes et des habitants et valorise l’image de la cité. De plus, ces mobiliers 
extérieurs sont de plus en plus investis par le monde du travail qui y trouve un espace de détente et 
de décompression et la présence des nombreuses entreprises voisines doit être pris en compte.  
 
La séparation des zones 2 et 3, par le boulevard Jean Auguste Ingres peut présenter des risques 
particuliers, liés à la circulation. 
 
Mme Ségolène LABBÉ rappelle que ces temps d’échange et de co-construction s’inscrivent dans la 
continuité de la démarche engagée et qu’ils permettent de travailler, sur carte, les premières esquisses 
d’implantation des équipements.  
 
Forts de toutes ces remarques, les membres présents exposent leurs suggestions. 
 
Certains membres du Comité considèrent qu’il faut répartir les aménagements, tables, terrain de 
pétanque et terrain de badminton / volley sur les zones 2 et 3. En effet, ils pensent que ces 
équipements s’adressent soit aux familles / enfants, soit aux adolescents, soit aux seniors et qu’une 
trop forte proximité de tous ces publics peut être un frein au développement du vivre ensemble. 
 

ZONE 1 ZONE 2 

ZONE 3 

Ecole LUCIE AUBRAC (City Stade) 

 

Bld Jean Auguste Ingres (risques potentiels liés à la circulation) 
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Il est ainsi préconisé, par les membres du Comité de quartier, que : 
 

 Les tables de pique-nique, trouveront place en zone 3, en périphérie des jeux pour enfants 
existants,  

 Le terrain de pétanque est imaginé toujours en zone 3, à proximité des tables de pique-nique, 
 Dans un second temps, le terrain de volley/badminton, est imaginé en zone 2, car pouvant se 

marier avec le public du city stade occupé le plus souvent par les adolescents.  
 
Il est proposé de se retrouver le lundi 11 septembre, à 19h00, pour une visite sur site et ainsi mieux 
visualiser ces nouveaux aménagements. M. Olivier DONNART propose de présenter différentes vues, 
sur papier, lors de ce rendez-vous de travail. 
 

2 – Fête de fin d’année du groupe scolaire LUCIE AUBRAC 
 
Suite à la participation des membres du Comité de quartier à la Fête de fin d’année de l’école 
maternelle Lucie Aubrac et à l’animation « Père Noël et son décor » très appréciée, et suite à la 
demande de l’équipe pédagogique, les membres du Comité ont décidé de contacter l’école de cirque 
SPECTAMBUL et de proposer une initiation cirque au sein de l’école.  
 
Les objectifs de cette démarche consistent : 
 

 À rencontrer les habitantes et les habitants de ce secteur,  
 À échanger sur les projets du Comité de quartier,  
 À consolider les liens existants entre le Comité de quartier et l’équipe de l’école élémentaire 

et maternelle.  
 
Cette prestation se déroulera de 16h00 à 18h00. Quelques membres du Comité profiteront de cette 
animation pour présenter le Comité de quartier et ses projets. 
 

3 – Le World CleanUp Day 2023 
 
 

M. COUVARAS et M. MAURY souhaitent être référents lors 
de cette journée mondiale de nettoyage.  
Ils proposent un départ, le matin, sur le territoire du Comité 
de quartier Ramassiers / Cabirol, devant la Maison 
citoyenne des Ramassiers, pour rejoindre, via différents 
secteurs et quartiers, l’allée des droits de l’enfant. 
 
Le World CleanUp Day est un mouvement citoyen mondial, 
fédérateur et convivial, qui vise à mobiliser tous les acteurs 
du territoire autour de la thématique des déchets sauvages.  
 
L’objectif ? Rassembler le plus de participantes et de 
participants pour changer les comportements et éveiller les 
consciences.  
 
Dès à présent, vous pouvez donner envie à de nouvelles 
personnes de rejoindre ce mouvement festif et positif qui 
agit dans la joie et la bonne humeur partout dans le monde, 
pour que cette journée du 16 septembre soit une réussite. 
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4 – Retour sur le repas inter Comités de quartier au CLSH du Cabirol 
 
Un premier bilan du moment convivial inter Comités de quartier au Centre de Loisirs du Cabirol, 
rapporte des points très positifs. Pour la prochaine édition, les membres du Comité de quartier pensent 
que certains petits jeux ou animations pourraient faciliter un certain « brassage » des membres. 
 

5 – Dernier compte rendu de réunion datant du lundi 5 juin 2023 
 
Pas de retours ou de questionnements particuliers concernant ce compte rendu. 

 

6 – Questions diverses et dates à venir 
 
La disparition de certains panneaux JC DECAUX, sur le territoire de Colomiers, résulte de l’impact positif 
du RLPI, Règlement Local de Publicité Intercommunal, qui demande la suppression de certains 
mobiliers urbains dans la périphérie des giratoires. 
 

 Jeudi 29 juin, à partir de 16h00, Fête de l’école Lucie Aubrac avec la participation de l’école 
de cirque SPECTAMBUL. 

 
 Samedi 2 septembre : Forum des Associations et Journée des Nouveaux Columérins. 

 
 Mercredi 6 septembre, 18h30, Agora du Perget, réunion inter Comités de quartier, 

 
 Prochaine réunion « Grand groupe » du Comité de quartier Ramassiers / Cabirol, le lundi 11 

septembre 2023, 19h00, à la Maison citoyenne des Ramassiers. 
 

 Mercredi 13 septembre : World CleanUp Day 2023, enfants, adolescents, 
 

 Samedi 16 septembre : World CleanUp Day 2023, familles et adultes, 
 

 Samedi 23 septembre : Point citoyen inter Comités de quartier, Marché de plein vent. 
 

Très bonne pause estivale à toutes et à tous ! 
 

 

Fin de réunion 21h00 

 

 


